

## El mal tiempo reinante impide nuevas actividades en Vizcaya

### Del Cuartel General del Generalísimo

**Sección de información.-Estado Mayor**  
Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 13 de mayo de 1937.  
**EJERCITO DEL NORTE.**--Frente de Aragón.--Cañoneo sin trascendencia. Nuevamente ha sido bombardeada por los rojos la población civil de Zaragoza, causando un centenar de víctimas inocentes, entre mujeres y niños, continuando así su labor de barbarie.  
Frente de Soria.--Presentados sesenta y siete paisanos, de ellos diezcho con armamento.  
Frente de Vizcaya.--El mal tiempo reinante ha impedido nuestras actividades en el frente de Vizcaya, llevándose a cabo solamente dos pequeños ataques enemigos en el sector de Bizcargui.  
Frentes de Santander y Asturias.--Sin novedad, con fuertes tiroteos, presentándose doce milicianos con armamento.  
Frente de Madrid.--En el sector del Tajo reinó completa tranquilidad. En el frente de nuestras posiciones permanecen centenares de muertos de los últimos combates, de ellos una gran mayoría de extranjeros de las Brigadas internacionales, en especial de las "Lister" y "Dimitroff", así como de las mixtas, llamadas "Campesinos" y "Uribarri". Son, por lo tanto, falsas cuantas noticias propagan las radios rojas de éxitos en los sectores del Tajo y Guadalupe, tratándose de las consabidas falsedades para engañar a los combatientes de los demás frentes.  
Frente de Avila.--Sin novedad.  
**EJERCITO DEL SUR.**--Tiroteos y cañoneos en los distintos sectores.  
Salamanca, 13 de mayo de 1937.--De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

### Impresiones al rojo

**Después de unas ojerizaciones, un botín sin clasificar.**

Nos consta que después de la entusiasta vibración de la población leonesa, con motivo de los actos espectaculares de la coronación de Jorge VI, los comentarios en los centros diplomáticos y políticos giran en torno a la vistosidad de las representaciones extranjeras que, previamente invitadas por el Gobierno británico, han acudido a la capital inglesa para rendir pleitesía a los nuevos soberanos.  
De estas representaciones son dos las que vienen monopolizando el comentario caustico y picareco de los murmuradores: la del ideal Estado abisinio y la del fantástico gobierno soviético de España. Estos embajadores de pueblos desconocidos, sin otra representación que las de sus familias respectivas, están recibiendo los más mordaces dardos de la crítica.  
La Trinidad Araquistain, Besteiro y Azcarate, sobre todo, está preparando tela considerable a la tijera de la murmuración. Se asegura que, sin proceder de la India, ha hecho el indio con tal autenticidad, que nadie ha dudado que venía de Bombay.  
Don Julián Besteiro estaba monísimo cuando entraba en la histórica Abadía por una de las doce puertas de acceso a la misma. Dicen los comentaristas que en uno de los momentos más solemnes de la tradicional ceremonia, precisamente cuando el nuevo monarca ocupaba el trono rústico en que fuera coronado Eduardo el Confesor, Jorge VI dividió entre el público al múltiple y distinguido enchufista español, y se congratuló de que la fauna roja tuviese allí su más auténtica representación en un oraguntá de contextura tan parecida al hombre.  
Luis Araquistain no estuvo tan visible durante el espectáculo. La contemplación de las ricas joyas que exhibían las damas de la Corte, la princesa Juliana de Holanda y las esposas e hijas de distinguidos lóres, no le permitió estar atento a las fórmulas cortesanias, que por otra parte malda la falta que hacen en su régimen bolchevista establecido en la colonia moscovita de Valencia, donde el bostezo descomarcado, el regüeldo y el rebuzno, constituyen las formas y el lenguaje oficiales para las ceremonias de mayor envergadura.  
Los comentaristas piensan, sin embargo, que el embajador rojo en París no se limitó solamente a la morosa contemplación de tantas riquezas acumuladas en los claustros de la famosa Abadía, pues don Luis es hombre práctico, y desde la revuelta ha perfeccionado mucho sus conocimientos sobre el valor material y afectivo de las joyas y de toda clase de objetos artísticos.  
Por eso los malintencionados piensan si no tendrá relación con él la frase final de un parte rojo, que hace referencia a un botín, todavía sin clasificar.

### Los ataques de los separatistas contra las posiciones que últimamente conquistamos en el frente de Vizcaya, se estrecharon con el heroísmo de nuestras tropas

**DURANGO, 13.**--Difícil cosa es encontrar algo más inconsciente ni más suicida que un marxista asturiano.  
Con su petulancia fanfarrona, la roja Asturias voló en estos valles de Vizcaya lo más numeroso y lo más escogido de sus huestes.  
La estupidez congénita de los capostotes del separatismo euzkadiano dió al hecho insólita importancia.  
Y los marxistas asturianos, luego de estrellarse contra Oviedo y de correr como gacelas montado abajo por las laderas del Sollube y de Bizcargui, han tratado de consolidar ante nuestras posiciones una fama de tuerca y de combativos que nunca merecieron.  
Circula entre los rojos un cognac, nadie sabe con qué demonios fabricado; al que los propios

rojos han dado el típico nombre de "asalta-parapetos".  
Es una mixtura corrosiva y ardiente que no hay paladar que soporte; pero que tiene la rara virtud de embotar los sentidos hasta el punto de adormecer toda la posible sensibilidad intelectual.  
Pues bien; desde hace unas noches, ya lo anunció hace tiempo, el "asalta-parapetos" corre entre los rojos en verdaderos ríos, y a falta de inyecciones de una moral más elevada, los cabecillas bolcheviques prodigan entre sus gentes el "asalta-parapetos", por ver de animarles a recuperar unas posiciones que para siempre dejaron en nuestras manos.  
Anoche, la ración de "asalta-parapetos" fué más abundante que de costumbre.  
Y luego de suministrarles aquella pócima, los mandos enemigos les dieron orden de atacar las dos líneas paralelas de nuestras posiciones que bordean el amplio valle de Bizcargui.  
Para darles algún ánimo que no fuese alcohólico, las tropas que el enemigo tiene ahora en las proximidades de Bernagotia, iniciaron un violento fuego y rápidamente los batallones asturianos se lanzaron al asalto comenzando por las avanzadillas nacionales de las ya famosas cotas 333 y 302, siguiendo por las de Urrimendi y las del Muniñeta, para acabar con el más furioso contraataque de toda la noche por las de Santa Cruz de Bizcargui.  
Al filo de las diez comenzó la primera embestida. Masas compactas de milicianos rojos abandonaron sus parapetos camino de los nuestros y en la oscuridad de la noche se entabló uno de los más furiosos combates de toda esta campaña.  
Llovían de una parte y de otra las granadas de mano, mientras nuestras ametralladoras segaban literalmente con sus ráfagas las filas enemigas, que eran inmediatamente reemplazadas por otras.  
Y así en batalla casi ininterumpida duró hasta toda la noche hasta después de las doce de la madrugada.  
En el fragor de la lucha se abrió un breve paréntesis. Era que el enemigo, convencido de que no lograría dar un paso más, se retiraba a sus trincheras en busca de nuevos ánimos.  
Ellos los necesitaban, que nuestros invencibles muchachos, habituados a la victoria rotunda y plena, que concededores del truco de los rojos que dejan transcurrir en relativa calma las horas del día para atacar de noche, esperaban el contraataque y lo aguardaron con un empuje y con un ardimiento que podrán admitir comparaciones pero nunca para ser superados.  
De nuevo, rechazadas las filas

### Un avión rojo fué derribado en las cercanías de Amorebieta

las enemigas, iniciaban una nueva intentona.  
Y de nuevo también se les levantaba a su paso una barrera de fuego y de plomo absolutamente infranqueable.  
¡Bien bregaron anoche nuestras fuerzas, de las que lamento muy sinceramente no poseer referencia!  
¡Y bien me refirieron la victoria que al cabo casi de cuatro horas de rudo combate, fué el espléndido precio de su maravillosa resistencia!  
Porque la victoria ha sido absoluta, total, definitiva. Varios batallones marxistas, duramente castigados en las jornadas anteriores, quedaron deshechos. En tre nuestras líneas de las cotas 302 y 333 y las del enemigo hay una franja cuyo ancho oscila entre los 60 y los 70 metros. Pues bien, en aquella franja solamente, delante de los pinares de San Martín, hay insepultos más de 350 cadáveres de milicianos rojos.  
En honor a la verdad, he de decir que estos 350 cadáveres no son sólo de anoche. Pero esa cifra dice bien claramente la magnitud del desastre bolchevique de los últimos días y hasta qué límite llegan la inconsciencia y el espíritu suicida de los rojos.  
Porque las cotas mencionadas constituyen tan sólo una parte del frente atacado y porque los milicianos marxistas extremadamente algún tiempo a esta parte el cuidado para no abandonar a sus muertos.  
¿Cuál no será el número de sus bajas cuando delante de dos solas de nuestras posiciones han dejado 350 cadáveres? Algunos de los prisioneros cogidos dicen que la mortandad entre ellos ha sido espantosa y que ha habido

necesidad de refundir dos y tres batallones para reunir los efectivos de uno solo.  
Pero lo más admirable de toda la noche, lo que mejor pone de relieve cuáles son el espíritu y el denuedo de nuestros admirables muchachos, llámense soldados, falangistas o requetés de la Milicia Nacional, es que, después de cuatro horas de lucha, cuando el enemigo, destrozado e impotente, fué a esconder definitivamente en sus cubiles la vergüenza de su derrota, prorrumpieron en un viril clamor de gritos y de vivas que rodó de posición a posición para llenar la dilatada concavidad del valle.  
El ¡Viva Cristo Rey! se mezclaba con el ¡Viva España! y el ¡Viva España! con el ¡Viva Franco! A trallazos debieron sonar aquellos clamores unánimes en los oídos de los desgraciados bolcheviques asturianos o vascos, borrachos de impotencia frenética... y también de "asalta-parapetos".  
Para que nada faltase a la noche, uno de los ignorados aparatos de la "heroica aviación leal" hizo su aparición hacia el fin de la lucha. Voló sobre el valle de Bizcargui completamente despistado y arrojó algunas bombas que no nos ocasionaron ni una sola baja.  
Porque lo único que demostró el piloto fué su falta rigurosa de entrenamiento después de las varias semanas de no haber volado.  
Ese mismo avión ha querido seguir entrenándose y en la mañana de hoy repitió su vuelo.  
Me han dicho que ha ido a parar con las alas rotas a las proximidades de Amorebieta, certeramente derribado por un caza nacional que le salió al encuentro.—LOGOS.

### Fiesta en el Colegio "La Salle"

En la mañana de hoy nos hemos visto muy honrados con la visita del M. R. P. Abad del histórico monasterio de San Isidro de Dueñas, con motivo de la toma de la primera comunión de los niños del Colegio.  
A las ocho de la mañana dió comienzo el Santo Sacrificio de la misa, en la que tan ilustre prelado dirigió una elocuente plática alusiva al acto, exhortando con la verdadera unción evangélica, propia de su carácter, a la felicidad que en el banquete eucarístico se obtiene, como la gracia más singular que Dios Nuestro Señor nos ha dispensado, siendo la obra máxima de su amor.  
Esta tarde, a las cinco, nos vimos nuevamente favorecidos con su visita y una nueva como tan inolvidable plática de despedida, la que con verdadera emoción todos los alumnos escuchamos, y de la que guardaremos los más gratos recuerdos.  
El ilustre prelado, después de darnos su bendición apostólica, partió para el monasterio, dentro del mayor entusiasmo, que tanto a la llegada como a la salida le demostramos todos los profesores y alumnos.  
J. G.

### Sucesos y notas municipales

**Heridos por un camión**  
En la Avenida de José Antonio, Primo de Rivera fueron ayer tarde alcanzados por un camión los hermanos Alberto y Jesús Azúa, de 14 y siete años de edad, respectivamente, los cuales iban en bicicleta.  
Trasladados a la Sala de Socorro recibieron asistencia facultativa de contusiones en diversas partes del cuerpo, de pronóstico leve.  
Después de curados, pasaron a su domicilio, calle de Cirilo Tejerina.

### Posesión del nuevo alcalde

Mañana, a las ocho de la noche se reunirá el Ayuntamiento en sesión extraordinaria para dar posesión del cargo al nuevo alcalde, D. Eladio Martín Mateo.  
Además de los señores cuyos nombres consignábamos en nuestro número del martes, han contribuido con cantidades para costear los vestidos de los niños de los beneficiarios del comedor de Asistencia Social, que recibieron el Pan de los Angeles el domingo último, doña María Moro, don Sabino Liebana y don Luis G. E. de Medina.

### Mañana, "Día del plato único"

**Las pérdidas maniobras de los dirigentes comunistas**  
Se denuncia al mundo una maquinación siniestra

### NINGUN BARCO NACIONAL HA ATACADO A OTRO INGLES

Aún cuando ya en nuestro número de ayer nos hacíamos eco del grave rumor y le apostillábamos con las consideraciones que merece, queremos recoger hoy de nuestro querido colega "El Diario Vasco", de San Sebastián, la noticia origen del mismo.  
Dice así el periódico donostiarra:  
"Como si todas las infamias que los rojos separatistas han perpetrado fueran insuficientes, tenemos noticias confidenciales de que están fraguando un crimen terrible, cuya responsabilidad proyectan imputarnos: el hundimiento de uno de los barcos cargados de niños que bajo el amparo de la flota británica salen de Bilbao.  
Se trata de provocar un movimiento de indignación en el mundo entero, pero especialmente en Inglaterra, y nada mejor para ellos que echar a pique uno de esos buques, y decir que hemos sido nosotros quienes le han hecho hundirse, con todos los clamores y comentarios indignados a que semejante suceso se prestará.  
A la conciencia del mundo civilizado denunciaremos esta maquinación siniestra. Poco importa a los que han exterminado a millones de personas honradas sin otro delito que pensar de modo distinto a ellos, asesinar a unos cuantos miles de niños a quienes previamente habrán separado de sus familias y con denan al destierro sin necesidad. Pero el mundo debe estar pre-

### Centros benéficos

**Sala de Socorro**  
En este centro benéfico han recibido asistencia facultativa: Angelita González, de tres años, herida contusa en la pierna derecha.  
Jesús Martín, contusión en la cadera.

### Frente de Madrid

**Por efecto de un ataque frustrado del enemigo en el Jarama, dejó sin poder retirar un considerable número de cadáveres**

**FRENTE DE MADRID.**--La jornada en el día de hoy ha transcurrido en casi todos los frentes de Madrid con relativa calma, por haber quedado reducida al monótono tiroteo de fusil. Unicamente en el Jarama es donde el enemigo ha provocado un ataque, o mejor dicho, un intento de ataque, porque como siempre, ha salido mal parado. De resultados de este intento, ha dejado entre nuestras trincheras y las de él un considerable número de cadáveres, que no ha podido retirar. En Toledo retrocedió el enemigo, con algunas brigadas internacionales deshechas, entre las que figura la brigada de Rusia número 2.  
En el puente de San Martín se ha visto un verdadero horro de soldados y milicianos rojos, que fué descubierto por

### Centros benéficos

**Sala de Socorro**  
En este centro benéfico han recibido asistencia facultativa: Angelita González, de tres años, herida contusa en la pierna derecha.  
Jesús Martín, contusión en la cadera.

### Mañana, abstinencia y ayuno

### Un violento incendio destruye en Alar la fábrica de galletas del señor Palacios

Hasta las ocho de la mañana no se ha logrado localizar el fuego

En las primeras horas de la madrugada de hoy, algunos vecinos de Alar advirtieron que por el tejado de la fábrica de galletas del conocido industrial de aquella plaza, señor Palacios, salía una gran columna de humo acompañada de llamas. Justamente alarmados por el suceso, avisaron rápidamente a los dueños de la referida fábrica, que ocupan una casa contigua a la misma, y poco después la noticia del incendio se extendió por todo el vecindario.  
El personal ferroviario de la Compañía del Norte se movilizó el primero y a continuación todo el pueblo se hallaba ante el edificio y prestaba activamente su colaboración para la extinción.  
El fuego al ser advertido había adquirido ya proporciones considerables, pues era el interior una inmensa hoguera que devoraba rápidamente cuanto encontraba a su paso en los talleres y almacenes.  
Precisamente ayer mismo el señor Palacios había hecho un stock de carbón y cajas de madera para envases de sus renombradas galletas, y esta circunstancia contribuyó a aumentar las proporciones del incendio.  
Los trabajos de extinción fueron muy activos y eficaces durante toda la noche; mas como el fuego había tomado tal importancia desde el primer momento, no fué fácil labor la de su localización. A esta contribuyeron eficazmente, junto con los esfuerzos del vecindario, las bombas de la estación del ferrocarril, que funcionaron con toda regularidad.  
Un cambio experimentado en la dirección del viento reinante a las siete y media de la mañana, favoreció considerablemente

la labor de extinción, y ésta fué lograda poco después en su totalidad.  
Las pérdidas experimentadas por el señor Palacios son muy considerables, pues el edificio ha quedado totalmente destruido y con él todas las instalaciones y existencias.  
Por fortuna, el fuego no logró alcanzar a la casa habitación de los señores Palacios y no ha habido que lamentar ninguna desgracia personal.  
Lamentamos muy sinceramente el siniestro, porque en él ha desaparecido una importante manifestación industrial que honraba a nuestra provincia, a nuestro querido amigo don José Palacios y a su hijo don Alejandro, quienes, con su laboriosidad y espíritu mercantil han sabido conquistar tan amplios mercados para sus exquisitas galletas, que en toda España son conocidas y codiciadas.  
**En Ntra. Sra. de la Calle**  
Mañana, sábado, dará principio la novena en honor de Santa Rita de Casia.  
Todos los días, en la misa de ocho, se hará el ejercicio de novena.  
Por la tarde, a las siete y media, seguirán los cultos del mes de la Milagrosa y se hará la novena en honor de Santa Rita.  
El domingo próximo, 16, saldrá a las ocho solemnemente la Comunión Pascual a los enfermos e impedidos de la parroquia.  
Se suplica a todos los enfermos que deseen cumplir con este precepto avisen con tiempo suficiente a la parroquia, para administrarles la confesión.



# Hacia la España Una Un refugio de la inteligencia puesta al servicio de la Patria

Tarea de hoy para cuantos formamos en Falange Española Tradicionalista de las Jons-s, el momento de concretar en hechos uno de nuestros gritos. España está en vísperas de lograrse una, acabando con los separatismos. Pero también otra unidad apremia, como quería el Ausente: unidad de cuanto valioso, aunque diverso, pudo existir antes y perdura ahora.

F. E. T. de las Jons-s está llamada a cumplir esta tarea como hermano mayor, a quien dirige con paternal apoyo Franco. Ni una palabra más. Entreguémonos hoy a esta labor y comencemos haciendo justicia a un grupo: el de "Acción Española".

Palabras de Franco Esta es la ocasión. En Burgos se acaba de publicar una "Antología" de la revista. Se ha cribado la semilla más granada y prometedora. La España Una, adquiere honor y volumen acudiendo a estas páginas y considerando como propios sus valores.

El Jefe de Estado ha escrito, para la obra, estas palabras: "Acción Española", fiel a su título, representó en el transcurso de los últimos años el refugio donde encontraron asilo los esforzados paladines de la inteligencia puesta al servicio de la Patria. En el martirologio nacional, la sangre de aquellos pensadores y sus gestas heroicas hicieron más vigoroso el marcial grito de "Santiago y Cierra España".

Los editores de este formidable tomo, dicen algo más. Hacen público el detalle de que el Generalísimo figuraba como suscriptor de "Acción Española" desde el primer número.

JOSE ANTONIO y "Acción Española" Dedicar en el prólogo ("Voz clamantis in deserto") estas líneas a Falange: "Durante cinco años hemos estado predicando la verdad de España por encima de los intereses de grupos y partidos. Para todo cuanto descubriamos de verdad católica y española estuvieramos pronto nuestros aplausos y abiertas nuestras páginas. Con el mismo alborozo acogíamos la fundación de Falange Española, y haciendo una excepción, reproducíamos íntegro, en noviembre de 1933, el discurso de José Antonio Primo de Rivera en el mítin del domingo último de aquel octubre, cuyas palabras, una por una, hacíamos nuestras".

Aquel discurso, en la referida "Antología", se reproduce íntegro, no sin que emocionantes palabras salgan al paso del lector, poniendo de relieve la importancia y significación del recuerdo. Dicen así:

"Con piedra blanca ha señalado "Acción Española" este día 29 de octubre de 1933. Fue un día en que nos trajeron la voz de España—que parecía perdida entre las voces de los españoles—tres mozos de recia contextura: Alfonso García Valdecasas, cultura y corazón; Julio Ruiz de Alda, corazón e inteligencia al servicio de la acción; José Antonio Primo de Rivera, inteligencia y cultura y corazón y brazo.

"Dios nos conserve la ilusión de que dejaron prendida al borde de nuestro camino, y que cordialmente queremos compartir con nuestros lectores!"

# Prieto, nuevo Capitán Araña

## Excita a los bilbaínos a la resistencia y les ofrece su apoyo moral

### Anuncia también que la victoria será de quien haya conservado más sana su retaguardia

Entre las referencias de la prensa roja radiada a Bilbao en la mañana de ayer, merecen destacarse dos crónicas de "El Socialista", que descubren la situación en que se encuentra la capital vizcaína y el estado de ánimo de sus defensores.

Tienen extraordinario interés las dos crónicas, porque reflejan la opinión y el sentir de Iratxe Prieto, quien desde su poltrona de ministro en Valencia no olvida su situación en Bilbao e intenta influir, con la doble intención que siempre lo ha hecho, en los destinos de la capital.

La primera crónica se refiere a la situación militar en el frente de Vizcaya, e implícitamente reconoce el avance triunfal de las fuerzas nacionales, y como toda situación que ofrece a los nacionalistas vascos, habla del apoyo y de la ayuda moral, pues ya comprenden que toda ayuda material y militar es imposible. La consigna que Prieto da es la de resistir a todo trance. Es interesante, y confirma las impresiones que hasta ahora se han dado de la situación desesperada en que Bilbao se encuentra, la preocupación que "El Socialista" descubre contra la que llama posible traición de los que califica enemigos de Euzkadi.

No cabe duda que esta consideración es acertada. Frente a la retaguardia nacional, hoy más que nunca unida y firme, organizada y disciplinada, hay también una retaguardia roja. La de Bilbao, hambrienta y demoralizada; la de Barcelona, con revoluciones internas, anarquistas en lucha con la Generalidad y comunistas a matar con la P. O. U. M. La de Madrid, de Valencia, del resto de las desgraciadas provincias dominadas por los rojos, en las que la vida está sometida al control violento y despotico de las bandas criminales que aterrorizan.

En la lucha de vanguardia la España nacional siempre ha vencido. Hoy Prieto nos invita a una lucha de retaguardia. El porvenir de la guerra es claro en este terreno. La España nacional, unida y fuerte, con solo caudillo y un solo ideal, hace tiempo que venció mediante el sacrificio y la disciplina de todos los buenos españoles.

Prieto, en su segunda crónica, dictamina sobre el final de esta guerra. "Estamos—dice— en la fase decisiva del conflicto, y el vencedor será aquel de los dos adversarios cuya retaguardia haya permanecido más sana".

# POR LA PROVINCIA

## Villodre

### REGRESO DE NUESTRO PARROCO

Procedente de Valladolid regresó nuestro párroco don Lucio Alonso, quien se encuentra algo aliviado de su larga y penosa enfermedad.

Le deseamos pronto restablecimiento.

ENTRONIZACION DE LA PURISIMA EN LA ESCUELA. Con motivo de la bendición de una hermosa escultura de esta villa, se celebró una gran fiesta el 2 de mayo. Todos los niños comulgaron, y llevaron después de la Misa solemne, entre vivas y cánticos, a la escuela la dicha imagen. Allí pronunciaron hermosas poesías y discursos los niños Lucia Domingo, Felipe Merino y Cipriano Hornillos. También la culta maestra doña Leonisa Bregón habló eloquentemente de las glorias de la Virgen y de su protección a través de los siglos a nuestra querida España. Todos fueron muy aplaudidos. Al final habló también el señor cura encargado de la parroquia. Se distribuyeron paquetes de dulces a todos los escolares. El señor alcalde don Silvano Manrique dio las gracias. Asistieron todas las autoridades y vecinos.

Reciba desde EL DIA DE PALENCIA mi enhorabuena la ilustre maestra, por la buena organización de este simpático y católico acto.

VISITA PASTORAL. La practicó en esta parroquia nuestro querido Prelado el 3 de los corrientes, siendo entusiastamente recibido por el pueblo. Fueron padrinos de la Confirmación la señorita Margarita Manrique, hija del señor alcalde, y don Eloy Arja, hijo del juez municipal.

Santa Cruz de Boedo. Al servicio de Dios y de la Patria. En esta villa se celebraron días pasados los funerales por el alma del valiente joven Antonio Abia Martín, que incorporado a F. E. T. y de las Jons-s, desde el primer día del glorioso alzamiento nacional, empujó las armas en defensa de la liberación de España, distinguiéndose por su arrojo y valentía entre los que componían la escuadra de "Hijos de la Noche".

No contento con toda esa actuación, dió su vida por España en "La Descampada" de Bricias, el día 5 del presente mes, al lado de sus dignos jefes y demás camaradas caídos.

A dicho funeral asistieron los "flechas" y camaradas de Villaprovedo, así como amigos y vecinos de pueblos limítrofes recordando a los jefes de Herrera y camaradas.

A sus desconsolados padres les enviamos desde estas columnas nuestro más sentido pésame, sirviéndoles de resignación el alto honor que Dios les concede al tener un hijo que dió cuanto podía por la salvación de la Religión, la Patria y nuestra Civilización.

# La diaria charla del general Queipo de Llano

## En Valencia ocurren cosas extraordinarias

### El entusiasmo en la retaguardia nacional

DE VUELTA DE EXTREMADURA. Regreso hace un momento de un viaje de inspección que acabó de realizar por Extremadura, donde el entusiasmo de aquellos habitantes, principalmente en Badajoz, lo mismo que en Almendralejo y en todos los pueblos que he visitado de aquella región, por la causa nacional, es tan grande y la decisión por terminar en absoluto con la menor sombra del marxismo, que vengo muy satisfecho.

Esta satisfacción se ha aumentado al ver el hospital para los marroqueses, instalado en el magnífico Colegio de Padres Jesuitas de Villafraña, donde las señoritas realizan una labor admirable. He tenido que dirigir la palabra a los soldados y al elemento civil, tantas veces, que vengo con una ronquera grande y hasta creo que con una inflamación de garganta que no me permite ser muy extenso esta noche en mi charla.

¿QUE OCURRE EN VALENCIA? Pocas noticias hay hoy de guerra. La tormenta de estos días se ha traducido hoy en calma. De las pocas noticias que hay resalta la situación que atraviesa Valencia, que me hace preguntarme ¿qué pasa allí?

Han ocurrido cosas extraordinarias al parecer. Se ha celebrado una detenida conferencia entre García Oliver, el ministro de Justicia, un verdadero entusiasta, que perteneciendo a la CNT se olvida de sus antiguos camaradas para dedicarse a la política, con otros miembros del Gobierno.

Un periódico francés dice que el Gobierno está muerterecido de miedo y ha ordenado que se hagan registros en muchos sitios y cacheros por todas partes. Al mismo tiempo han sido detenidos cuatro mil habitantes por no simpatizar con la política del Gobierno.

¡Mueren el que no piense igual que pienso yo! Eso demuestra el democratismos de ese gobierno de Valencia.

Sigue diciendo el referido periódico que en un hotel detuvieron a 17 personas, entre ellas al conserje, al tenedor de libros, al barbero, al cajero y al intérprete, quedando todos presos y registrados y sellados todos sus cuartos.

En el Hotel Victoria también fueron detenidas varias personas por pensar de distinto modo que el Gobierno. Entre los detenidos figura un general ilustre, su mujer y su secretario.

El "Daily Express", nuestro amigo, dice que Barcelona ha vuelto a la normalidad, si se puede llamar normalidad a un Gobierno formado por anarquistas, comunistas, catalanistas, etcétera. Sabido es que entre los anarquistas y comunistas y catalanistas es entre los que se produce la contienda de días pasados, que tantas víctimas ha producido. Añade que ha causado sorpresa que Cataluña no haya jugado un papel más destacado en la guerra civil.

"Le Petit Girond" copia un artículo de "La République" en el que se dice que Companys, para la represión, se ha visto obligado a dirigirse al Canallero, y sabido es cuánto ha trabajado el Canallero para que Cataluña enviara fuerza al frente de Madrid.

El Gobierno de Barcelona ha pedido ayuda al de Valencia y este se la ha concedido inmediatamente. De ahora en adelante son los generales valencianos los que mandan en Barcelona, y esto significa la desaparición de la independencia catalana, convirtiéndose en una autonomía más o menos amplia dentro de un Estado federativo, pero siempre en un Estado español.

Sea como sea, el caso es que en Barcelona la cuestión dista mucho de aparecer terminada, porque, según las radios, si bien en el centro de la capital la situación se ha aclarado, en los barrios extremos continúa el fuego intermitente, habiendo ataques que cuestan la vida a los ciudadanos; y en Hospitalet, según el Radio de Barcelona, continúa el fuego diario de fusil y ametralladora. No es tan clara la situación como nos la pintan.

LAS COLABORACIONES FRANCESA E INGLESA. Habla el señor Queipo de Llano del Gobierno de Francia, que está constantemente faltando a la no intervención, y cita el caso de los aviones que han llegado a Tolouse, que ya se ha publicado en la Prensa. Esto lo confirma la misma radio de Bilbao que dice ya tienen aviación para bombardear a los nacionales, y en cambio dicen que nuestra aviación ha bombardeado Bilbao por huir de la de ellos. Es una huida a la inversa.

Considera doloroso el que sea Inglaterra la que se dedique a la evacuación de las mujeres y niños de Bilbao. Según se dice, se trata de evacuar gran cantidad de niños. Seis mil serán llevados a Inglaterra a una playa, tres mil a Francia y el resto no se sabe dónde irá, aunque se cree sea a Rusia, para donde se cogen los más ilustrados.

Cometen un atentado a la neutralidad, intentando favorecer la defensa de Bilbao y buscando el triunfo de los vascos: lo que no ha de ocurrir, a pesar de todas las ayudas, el material y voluntarios que conducen aquellos barcos, a pesar de que Inglaterra declaró que en esos buques no vendrían voluntarios ni material. ¡Dios se lo pague a ambos pueblos!

BOMBARDEO DE ZARAGOZA. Hoy han bombardeado nuevamente Zaragoza, continuando esa serie de criminales atentados, como el realizado aquí en el Sur de Córdoba, donde murieron dos mujeres, dos ancianos y un niño y otros tantos heridos, todos de familias modestas.

Están haciendo todo lo posible porque queden en mal lugar esos diputados ingleses y franceses, que tanto alboroto han armado con lo de Guernica.

POCA GUERRA. Aparte de esto del bombardeo de Zaragoza, hoy no hay nada más que esos ataques realizados al monte de Bizkargui, que no habíamos tomado según ellos. Seis ataques todos rechazados, como lo serán todos los que pretendan realizar.

Madrinas de guerra. Las solicitan los soldados carlistos, saldañeses y servoneses del Regimiento de Infantería de San Marcial número 22, 34 Compañía, octavo Batallón (Burg's), en campaña.

Sargento: Don José González Hospital.

Cabos: Robustiano Cuadrado del Río y Andrés de Cabo Arias Soldados; Anastasio Gómez Ibañez, Prisciliano Luis Loma, Ciriano Samz Migué, Maximiliano Martín Ubarucea, Jesús Martín Gaitón, Miguel González Melero, José de Juana Rodríguez, Daniel Gutiérrez Vicente y Basilio García González. ¡Viva España! ¡Viva Palencia!

Melgar de Yuso. VISITA PASTORAL. El pasado día 3 de mayo en la Santa Pastoral de esta iglesia parroquial y ministró el Sacramento de Confirmación a 152 niños Rvdmo. e Ilmo. Sr. Obispo Palencia, a quien acompañó el M. I. Sr. Canónigo don Fernando Díaz. Fueron padrinos distinguida señorita Nieves Mazo Hierro y su hermano Lítico y concejal de este Ayuntamiento don Abundio Bustillo, quienes obsequiaron las autoridades.

Tanto el recibimiento como la despedida fueron grandiosos.

FIESTA PATRIÓTICA. Para conmemorar el Día de Mayo se celebró gran manifestación y desfile de la F. E. T. y de la J. en el balcón del Ayuntamiento hablaban patrióticamente los señores párroco, padrinos, alcalde, al frente del Ayuntamiento pleno, secretario y juez municipal, figurando en la concurrencia toda la feligresía.

Bajo pabellón, llevando las varas los miembros de la Corporación municipal y juez, hizo su entrada solemne en la iglesia parroquial, donde seguidamente, asistido por el señor párroco y señores sacerdotes de Melgar de Yuso, realizó el ilustre Prelado la cristiana ceremonia de la Confirmación.

Actuaron de padrinos el ilustrado y caballero médico de esta villa don Jacinto González y su virtuosa y distinguida señora doña Victoria Pastor, quienes después de tan enaltecedora ceremonia religiosa obsequiaron en casa del señor párroco al señor Obispo, a las autoridades y personas distinguidas de la localidad con un espléndido y delicioso "lunch".

A continuación el excelentísimo señor Obispo fué despedido con toda clase de agasajos, entre vitores y aclamaciones entusiastas.

COMUNION DE LOS NIÑOS. El día de la Ascensión se celebró en esta parroquia con entera solemnidad la Comunión de los niños. Estos, en número de 16, de primera Comunión, dirigieron unipersonalmente inspirados versos al Altísimo.

**S. MOIRO** Especialista en enfermedades de la infancia  
Medicina general. RAYOS X.  
Ha trasladado su consulta a Mayor Principal, 118, 2.º  
(Enclma de la Farmacia de Fuentes)

**A. PASCUAL HIGELMO**  
CIRUJANO  
Electro-radiólogo  
MAYOR PRAL., 28, segundo.  
(De doce a dos)  
PALENCIA

**Grijota**  
DOS GRATAS NOTAS...  
Con el templo abarrotado de fieles y en ceremonia de extraordinaria solemnidad, empujaron por una vez cincuenta y dos cuidadosamente preparados rallo por nuestro celoso sacerdote.

Para impresos económicos  
Imprenta de EL DIA  
MAYOR, 15



### Frente asturiano

#### La actividad en las trincheras es casi nula

OVIEDO.—No crea el lector que es un recurso nuestro para no interrumpir nuestra información el dar cuenta a diario del número de milicianos rojos que se pasan a nuestras filas.

El hecho constantemente repetido tiene una indudable importancia; pero aumenta cada vez más porque cada vez aumenta el número de individuos que cansados de la tiranía marxista, vienen a refugiarse a las filas del Ejército nacional seguros de que en él encontrarán lo que en modo alguno pueden hallar entre los rojos.

Días pasados llegaron a nuestras líneas 22 milicianos.

Es decir; 22 muchachos que según todos los indicios y según también todas sus manifestaciones, estaban al parecer forzosos a permanecer en el frente ruso. Hemos hablado con uno de los evadidos.

Desde que comenzó la operación del general Mola, los rojos asturianos han movilizizado hasta las quintas del 24.

Estos hombres, después de una ligera instrucción, fueron enviados a los distintos frentes de Asturias y por ello no es raro el caso de que cada día se pasen a nuestras filas de 10 a 20 milicianos.

Hablando sobre el estado de ánimo de los combatientes nos dijo que había decaído notablemente, ya que todos los rojos están plenamente convencidos de que pierden la guerra, ya que por mucho que hagan los dirigentes nadie ignora los calabros sufridos por el "Ejército del pueblo".

Se conoce al detalle la situación de Bilbao y el enorme retroceso de los marxistas, todo lo cual contribuye a aumentar el descontento y la desorientación de los moscovitas, que se ven situados por el Ejército español y no tienen escape posible, pues en el Norte están rodeados por las fuerzas nacionales y saben su impotencia para romper el cerco.

La falta de alimentos es tal en la zona minera, que diariamente se sacrifica toda clase de ganados; mulas de tiro que trabajan en las minas, asnos, cabras, etc. Por una cabra que antes valía en esta región 25 pesetas, se paga hoy 175, siempre que sea en moneda de plata, pues los campesinos se niegan rotundamente a admitir los "berlínos", papel que no tiene ningún valor.

Se han agotado los nabos y todas las hortalizas y como el bloqueo por mar que ejercen los nacionales impide que lleguen víveres a la zona roja asturiana creen los fugitivos con quienes hemos hablado que el Ejército de Franco no necesitará emplearse a fondo para conquistar esa región.

Después de frustrado el ataque rojo por el frente de Naranco, los milicianos de aquel sector se dirigieron a los núcleos intentando convencerlos para que se pasaran a su campo, donde, según ellos, se vive a lo grande.

Naturalmente, nadie les hizo caso y entonces, como siempre, comenzó la lluvia de insultos.

Por último, uno de ellos se atrevió a dirigir la palabra a nuestros soldados diciéndoles que ellos defendían la libertad de trabajo, etc., y asegurando que los que no tenían en el frente sino un solo hombre que no fuera voluntario.

Nuestros muchachos preguntaron entonces si eran voluntarios aquellos jóvenes de 13 y

### Frente de Andalucía

#### El enemigo intentó una operación, pero fue rechazado con enorme violencia, dejando en el campo centenares de bajas

CORDOBA.—Pocas muestras de actividad dan los rojos en estos días en el frente Sur. Unicamente ayer intentó el enemigo operar en el Puerto Calatraveño y en el subsector de Peñarroya, pero, como es natural y corriente, se le rechazó con enorme violencia y su ataque solo sirvió para que dejara en el campo centenares de bajas que fueron abandonadas, varios camiones, ametralladoras, fusiles y municiones.

El batallón que inició el ataque fue diezmado y con los milicianos muertos cayeron también algunos oficiales rojos. Con motivo de esta operación fue felicitada por el Mando la tercera Bandera de Falange de Sevilla, cuya actuación no dudó en calificarse de heroica.

El pueblo de Villano ha protestado ante las autoridades por el criminal bombardeo de que los rojos han hecho víctima al Generalife de Granada, bombardeo que realizaron dos escuadras rojas que causaron destrucción en el famoso monumento único en el mundo.

En Ecija y con asistencia del general Queipo de Llano han sido repartidas tierras de labor a un centenar de obreros agrícolas que pasarán a ser propietarios de las tierras que van a comenzar a cultivar. Los obreros, al tomar posesión de sus parcelas, aclamaron al general Queipo de Llano y dieron vivas a España y al Generalísimo.

En la madrugada del día 11 han sido recogidos cerca de Montoro un cabo de Seguridad y dos caballeros derechistas supervivientes del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza, del que lograron evadirse en el momento en que los rojos asaltaron dicho santuario.

Han logrado salvarse escondiéndose en la sierra. Cuentan que los rojos no tuvieron piedad de los defensores del Santuario y manifiestan las grandes privaciones que sufrieron durante el asedio. Los tres moran la muerte del heroico capitán Cortés.

Han llegado desfallecidos y ha habido necesidad de hospitalizarlos.—LOGOS.

Yo quiero que tu conducta, además de ser admirada, sirva de ejemplo a cuantos vestimos tu uniforme, y por eso se publica la presente orden del Tercio, primero para hacerte la ofrenda del respeto y admiración de este Tercio, y segundo para que, no olvidando cuanto hiciste, nos sirvas de norma a cuantos a ti pertenecemos, y al hacerlo correspondamos de algún modo a tanto honor como de ti recibimos. (Santiago Cortés González! El 17.º Tercio de la Guardia civil, en el primer tiempo del saludo, te rinde el más fervoroso homenaje de admiración y respeto. ¡Viva España!—El coronel accidental, Genaro Conde Bujón. (Publica el día 20).")

El heroico capitán don Santiago Cortés González, honra de la Guardia civil y de España, fué trasladado a Jaén herido, y en Jaén fué asesinado por los marxistas. ¡Viva el capitán Cortés, héroe de la Patria!

SE VENDE UNA FINCA próxima al monte de Palencia, con árboles frutales, pinos y viñedo; dentro de la misma se halla una casa chalet con preciosas vistas a todo el campo de Palencia y pueblos inmediatos; se compone de 10 habitaciones y cochera independiente.

También se vende o arrienda un local que mide 24 metros de largo por 4,25 de ancho, en la calle de la Bondad de esta ciudad. Informará su dueño Faustino Calada Arce, procurador. Palencia.

Lee Vd. EL DIA DE PALENCIA

tranquilo, sin tener que pensar en pago alguno al Estado, porque éste por sí mismo podía para lo sucesivo hacer frente a todos los gastos de la nación. Compárese todo esto con los gastos que para la nación supone un empréstito y además, los compromisos que adquiere y lo que hoy representa para la economía nacional esa enorme cifra de "veintitrés mil millones" con sus intereses consiguientes, completamente congelados sin producir riqueza, sino gastos que todos los pagamos.

Antonio Rodríguez Díez

### ANUNCIOS POR PALABRAS

SE NECESITA pastor, para ganado lanar de Lorenzo Rodríguez, en Riveros de la Cueva. PERDIDA de una medalla de nácar, con orla de perlas. Se ruega al que la haya encontrado la entregue en la Administración de EL DIA o al conserje del Banco de España. Luis González M. de Medina ABOGADO Corredor de Comercio Colegiado Ha trasladado su despacho y oficinas a la calle Valentin Calderón, núm. 5, segundo, izquierda (frente al Hotel Pasaie).

VACA, parida de un mes, primer parto, dando de 12 a 13 litros de leche, vende Pedro Toledo, hortelano, en Cisneros. Si se aproxima tu boda, "pa" que sea de postín, debes comprar a tu novio la MUDA donde MARTIN EQUIPOS INTERIORES DE CABALLERO Y SEÑORA Mayor, 78 y 86 OPTICA SALAMANCA DESPACHO DE RECETAS MAYOR, 58

### El defensor del Santuario de la Virgen de la Cabeza

ORDEN DEL 17.º TERCIO DE LA GUARDIA CIVIL DEL DIA 7 DE MAYO DE 1937 EN SEVILLA

"El 17.º Tercio de la Guardia civil, en la posición del primer tiempo del saludo, pronuncia con honda emoción tu nombre, y con envidia y orgullo admirando tu valor, abnegación y patriotismo. Tu gesto heroico no tiene precedentes en la Historia del mundo. En plena Sierra, sin más contacto que el espiritual con el resto de España, con escasos víveres (cuando los tuviste) y municiones, con una sagrada impedimenta, que tantos dolores te habrán proporcionado, pero que no han agotado tu sublime espíritu de sacrificio, cuando por un enemigo tan cobarde como sanguinario, provisto de toda clase de elementos modernos de guerra, y en número infinitamente superior, has logrado mantenerlo a raya durante nueve meses, has atendido a todas las infinitas contingencias que se te han presentado, sin faltarte la serenidad un solo momento, a pesar de que sabías que el final estaba previsto. ¡Gloria a ti, héroe y mártir!, que por honrar a tu Patria pusiste el honor de tu uniforme a una altura que jamás se pudo imaginar.

Para el servicio interior de la nación Circulación del papel moneda de curso forzoso

Quedé demostrado en anteriores artículos, que el resurgimiento y reconstrucción de España, como también el auxilio económico a cierto número de familias castigadas por la barbarie roja, podía llevarse a la práctica sin causar trastorno económico a nadie.

España es inagotable; sus reservas vitales son enormes, como ha venido demostrándolo en el transcurso de su historia. Tomemos ejemplo de Alemania, maestra siempre en recursos en momentos angustiosos para su hacienda, a la que salvó del caos, en la postguerra. Italia, sin auxilio de nadie y ante el asombro del mundo, salió de la dura prueba del bloqueo económico más potente, temida y admirada; ante el alborotar de un inmenso Imperio que Mussolini, el hombre providencial, conquistó para la nueva Italia, otra vez guía y faro del mundo.

El recurso de los empréstitos, teoría de "trampa adelante", culminó en estos últimos años con la funesta República, en una orgía completa, en donde el enchufe se consideraba como algo intangible e inagotable, que los llamados entonces españoles supieron implantar, importádoles muy poco que la Deuda Pública alcanzase la fantástica cifra de "veintitrés mil millones de pesetas", con unos intereses anuales de "novecientos millones" aproximadamente.

Pronto se cubría el empréstito al olor del 4 o 5 por 100 de interés y alguna otra ventajita, que más daba, y el final era siempre el mismo: la contrapartida en forma de recargos, impuestos que el contribuyente pagaba.

Esta triste realidad, hace pensar en el frenazo con cambio de dirección y procedimientos nuevos, como corresponde a la nueva España que el ilustre general Franco está formando.

Una emisión de Bonos del Tesoro por una cantidad de "mil millones" al portador y sin intereses, con vencimiento semestral o anual y fraccionados en

### De todo el mundo

#### El día 29 del actual estallará en Inglaterra una huelga general de mineros

#### Se va a organizar la lucha contra el comunismo en Norteamérica

Nuevos mandos rusos MOSCU.—La agencia soviética Tass, da cuenta de una reorganización de altos puestos en el ejército rojo. El mariscal Egorov ha sido relevado de sus funciones como jefe del Estado Mayor, y trasladado al puesto de primer adjunto en el Comisariado de Defensa. Le sustituye en la Jefatura del Estado Mayor el comandante Chapochukiv. El comandante Lavik ha sido nombrado jefe de la circunscripción militar de Leningrado, y el mariscal Tukatchevski de la circunscripción del Volga. La explicación oficial de esta reorganización del mando, es que la hacía necesaria la creación de nuevos puestos en el comisariado militar.

Las medidas pueden provocar una nueva escisión. El órgano oficial "Isvestia" ha publicado un artículo violento contra los funcionarios de Justicia, entre los que se encuentran profesores y altos funcionarios, y reclama una amplia depuración de los elementos sospechosos. Vistas diplomáticas LONDRES.—Marias delegaciones que han venido a la capital inglesa para asistir a las ceremonias de la coronación, han celebrado entrevistas con el ministro de Negocios Extranjeros señor Eden. Estas entrevistas solo tienen carácter informativo.

¿Más franca todavía? PARIS.—Ha llegado a esta capital el ministro de Justicia del gobierno rojo de Valencia, García Oliver. Se cree que el motivo de su inesperada visita a París, está relacionado con la solicitud de una ayuda franca y resuelta de Francia en vista de la desesperada situación de Bilbao.

Los que evacuan Bilbao SAN JUAN DE LUZ.—Han llegado a la estación de Agen 302 refugiados españoles. En breve serán enviados a diversos puntos del departamento donde se les alojará. El buque inglés "Marvia" ha arribado a Pauillac con 242 refugiados que embarcaron en Bilbao, de ellos 110 son niños. También se cuentan dos ciudadanos chilenos, dos cubanos, dos mejicanos y tres súbditos ingleses. Los indigentes, que son 233, van a ser enviados al departamento del Tarn.

La lucha contra el comunismo NUEVA YORK.—El ex gobernador del Estado de Nueva York Alfredo Smith, emprenderá un breve viaje a Roma, para recibir instrucciones del Papa, a fin de organizar la lucha contra el comunismo ateo en Norteamérica. Llevará varios informes, entre los que figuran algunos estudios sobre las condiciones económicas y sociales de los obreros en los Estados Unidos. Le acompañará el R. P. Fulton Sheen, conocido publicista.

Terceira Asamblea de Corporaciones ROMA.—El Duce presidirá hoy la tercera Asamblea de las Corporaciones, a la que asistirán los presidentes de las 22 corporaciones.

Mussolini ha visitado hoy el Museo Italiano oriental, deteniéndose sobre todo en las salas dedicadas al arte oriental. Fué calurosamente aplaudido por los estudiosos y muchedumbre que se congregó al saber que el Duce se encontraba allí.

Otros "festejos" británicos LONDRES.—Los conflictos sociales amenazan agravarse. El consejo del Sindicato obrero de transportes, se ha reunido para discutir la situación creada por la decisión de los empleados de autobuses de continuar la huelga, y por la de los otros Sindicatos de transportes urbanos de Londres, tranvías y autobuses de trolley. Se ha solicitado autorización para cesar en el trabajo, en señal de solidaridad con sus camaradas. La mediación ha fracasado en el conflicto minero y por tanto el día 29 estallará una huelga general minera en todo el país. Las gestiones del ministro de minas no han tenido éxito.

La diversión francesa MARSELLA.—Ocho mil huelguistas de la industria metalúrgica, que abandonaron hace tiempo el trabajo, han desfilado por la vía principal de la ciudad, calle de la Caneviere, cantando la Internacional y con el puño en alto.

Otra depuración staliniana MOSCU.—La policía secreta del Estado procede en la actualidad a una depuración de los funcionarios de Justicia. En los centros diplomáticos se cree que

las medidas pueden provocar una nueva escisión. El órgano oficial "Isvestia" ha publicado un artículo violento contra los funcionarios de Justicia, entre los que se encuentran profesores y altos funcionarios, y reclama una amplia depuración de los elementos sospechosos.

¿Más franca todavía? PARIS.—Ha llegado a esta capital el ministro de Justicia del gobierno rojo de Valencia, García Oliver. Se cree que el motivo de su inesperada visita a París, está relacionado con la solicitud de una ayuda franca y resuelta de Francia en vista de la desesperada situación de Bilbao.

### José Villanueva Sagredo

Specialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos Valentin Calderón, 16, (antes San Juan) PALENCIA

---

## "Aurora"

Compañía Anónima de Seguros

Domicilio social: ZARAGOZA

Incendios - Vida - Robo

Capital social y reservas, más de . . . 22.000.000 de ptas.  
Primas recaudadas en 1935, más de . . . 8.000.000 »  
Valor de los inmuebles de su propiedad, más de . . . 12.000.000 »  
Sinestros pagados, más de . . . 50.000.000 »

Subdirector en Palencia: Aquilino García González

Oficinas: Mayor Pral., 140, 2.º

### ACADEMIA DE MECANOGRAFIA

Reparación de máquinas de escribir

## Daniel Gutiérrez

Mayor Pral., 142 1.º—Teléfono 211 PALENCIA

---

### LA FRANCO ESPAÑOLA

Esta Compañía Española ha instalado la Oficina Central en PAMPLONA, habiendo cumplido así lo acordado por la Junta Técnica del Estado, funcionando legalmente, y continúa aceptando Seguros de Incendios.

Oficina en PALENCIA: Plaza de Onésimo Redondo, 6 (antes Pedro Espina) Sub-Director en Palencia y su provincia: D. HIPOLITO MERINO



Precios de suscripción: Semestre, 15 ptas. Trimestre, 7,50 Pago anticipado

Para que se ent ren los extranjeros

## Los marxistas siguen bombardeando canalescamente ciudades abiertas

### La epidemia anarquista de Cataluña se ha corrido a Levante

#### La situación en Valencia es muy grave, creyéndose se ha declarado el estado de guerra

##### En Castellón se advierte un evantamiento de campesinos

#### COMPTO FRUSTRADO

VALENCIA.—La radio comunista del Gobierno de Valencia da cuenta de que en la madrugada última han sido detenidos diez individuos complicados en el frustrado complot contra el ministro de la Gobernación. En el domicilio de uno de ellos, que al parecer hacía de jefe, han sido halladas bastantes bombas de mano.

Hoy se verificará un careo con los detenidos ayer tarde, pues se supone que existen aún más complicados. Desde luego, todos ellos pertenecen a la F. A. I., y se sabe que existe el propósito de hacer en esta ocasión un escarminio, aunque para ello tenga que producirse una crisis.

Los ministros se han reunido en Consejo permanente ante la gravedad de la situación.

#### EL ESTADO DE GUERRA

VALENCIA.—A las doce de la mañana de ayer llegó a la Presidencia el director general de Seguridad, que, seguidamente, pasó al salón donde se hallaban reunidos los ministros rojos. Permaneció en dicho lugar por espacio de dos horas. A la salida fué interrogado por los periodistas, a los cuales manifestó que nada podía decirles, puesto que ya no dependía de él resolver la situación. Como algún periodista quisiese ver en esto un alejamiento de la Dirección, contestó sonriendo: "No es por ahí".

Lo cual dió a entender que de lo que se trata es de la declaración del estado de guerra.

#### EL DESARME DE LA RETA-GUARDIA

VALENCIA.—Después del Consejo de ministros celebrado ayer, que duró diecisiete horas y del que no se facilitó referencia oficial alguna, hoy fué publicado un bando que, en extracto, dice:

Ángel Galarza Gago, ministro de la Gobernación, hago saber: Que con arreglo al decreto aparecido en la "Gaceta" en fecha 17 de octubre de 1936, por acuerdo del Consejo de ministros celebrado el día ocho del mismo mes, y en uso de las atribuciones que me confiere el Código de Justicia Militar, ordeno:

Que los ciudadanos no adscritos a las milicias que tengan en su poder armas largas o máquinas de guerra de cualquier clase están en la obligación de entregarlas inmediatamente para evitar de esta manera que en la retaguardia puedan ser atacadas algunas instituciones oficiales por los enemigos del régimen.

El bando consta de cuatro artículos y en ellos se habla también de la conveniencia de entregar los explosivos que se encuentren en domicilios particulares y en los de las agrupaciones constituidas con fecha posterior al 19 de julio de 1936.

#### LOS ADHERIDOS ULTIMAMENTE

CASTELLÓN.—El gobernador de la provincia ha cursado una orden en la que se pide a los partidos políticos relación de los individuos adheridos a cada uno con posterioridad al 19 de julio de 1936.

También hace constar la circular la obligación que tienen todos de entregar sus armas, para evitar desagradables incidentes en la retaguardia. Para cumplir esta última obligación de un plazo de cinco días.

#### LOS CAMPESINOS DE CASTELLÓN

VALENCIA.—La emisora del Gobierno ha dado cuenta de que en varios pueblos de Castellón los campesinos se han solidarizado con los valencianos que protestan contra el Gobierno, y en muchos pueblos se han sublevado, asaltando los Ayuntamientos y otros edificios. Han habido colisiones en las que han resultado muchos muertos y heridos.

#### zaciones marxistas y republicanas se esfuerzan en acunsejar a los campesinos calma, seriedad y obediencia, pues de lo con

### Con motivo de la coronación de Jorge VI

#### Contestando a un remitido

Señor director de EL DIA DE PALENCIA.

Mi querido amigo y compañero:

En contestación a la carta abierta que ayer me dirigen dos señores desde su periódico, he de hacer constar los extremos siguientes:

"El Diario Palentino", al reseñar los actos de la coronación de Jorge VI, se limitó a reproducir parte de la extensa información radiada en su emisión de sobremesa por "Radio Nacional" de Salamanca, primera fuente oficiosa de información de todos los periódicos de la España liberada.

Ese criterio de dar cuenta de dicha ceremonia, no es exclusivo de "El Diario Palentino", puesto que el primero y más autorizado órgano de Falange Española Tradicionalista y de las JON-S, el gran diario de Pamplona "Arriba España", dirigido por el ilustre periodista Fermín Izurdiaga, jefe de la Junta Nacional de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las JON-S, publica, después de haber reseñado en números anteriores con gran extensión las ceremonias de la coronación, a tres columnas y con grandes titulares, los discursos de Baldwin y del rey inglés. Lo mismo han hecho otros órganos de F. E. T. y de las JON-S, como "Proa", de León, etc., dando a sus informaciones más extensión que la concedida por "El Diario Palentino".

Y si así lo han entendido "Radio Nacional de España" y "Arriba España", el exponente más preclaro en la Prensa de la España Azul, no resultará "cursi, ridículo y sin efecto", como ligeramente se atreva a calificar los dichos firmantes de la carta publicada ayer en EL DIA DE PALENCIA.

He de declarar también, por si los firmantes del expresado escrito lo ignoran, que los "fondos", no la información, son los que marcan la orientación y el criterio de los periódicos. Y de la coincidencia de que en el mismo número donde aparece publicada la reseña de la información de Jorge VI, en un editorial dedicado exclusivamente a combatir la equivocada política masónica de Mister Eden, decía textualmente "El Diario" lo que sigue:

"Realmente, las solemnes fiestas de la coronación del rey de Inglaterra se celebran con un panorama lleno de inquietudes que no aconsejarían tal festivo sda".

Y en nuestro editorial de ayer precisamente, volvía a remarcar se el hecho de que en los días en que Inglaterra celebra estas fiestas, se ciernen sobre su vasto imperio nubes de inquietud que presagian el momento decisivo de su decadencia.

Habiendo leído los señores que ayer me dirigen una carta abierta, aprovechando la hospitalidad de su periódico, los editoriales de "El Diario" se hubieran ahorrado el tiempo de escribirlos, ya que en ellos, de una manera clara, rotunda y contundente se exponen los peligros a que conduce la equivocada política a que la masonería está llevando a Inglaterra, en unos instantes en que sube al trono con toda pompa un nuevo rey, de cuyo acto—siguiendo nuestro criterio de siempre, de servir lo más exactamente posible a nues

trario el Gobierno de Valencia se verá obligado a enviar fuertes contingentes para ejercer una violenta represión.

#### DISPAROS EN LAS BARRICADAS

A las seis y media de la mañana, un trimotor rojo, escoltado por dos cazas, consiguió infiltrarse por entre el sistema de defensa y llegó hasta el centro de la ciudad, dejando caer, precisamente en una de las barracas más modestas, varias bombas.

Una de ellas cayó sobre la casa número 61 de la calle de la Democracia, perforando cuatro pisos, hasta llegar al entrepiso, donde estalló. La bomba, que era explosiva, destruyó y arrojó hasta las casas de enfrente las persianas del establecimiento situado en la planta baja.

#### TRIBUNALES

##### Suspensión de un juicio

Por enfermedad del letrado defensor fué suspendido el juicio oral de la causa instruida por el Juzgado de la capital, contra el guardia de Asalto Claudio Blanco, por delito de homicidio, anunciado para esta mañana.

#### OCULISTA

YAGÜES GARCIA

PALENCIA

Socap' 2a, 4, 1.º, esquina a Mayor Principal

(Enclima del Bar Palentino)

#### EN AGUAS DE ALMERIA

##### Por choque con una mina, estuvo a punto de hundirse un barco inglés

El parte oficial del ministerio de Marina y Aire leído anoche por la emisora de Madrid, daba cuenta de haberse producido un siniestro en el destructor inglés "H-35", a muy pocas millas de Almería, siniestro que produjo el rápido hundimiento del citado barco.

El acorazado "Jaime I", que se hallaba próximo, acudió en su auxilio, recogiendo vivos a parte de los tripulantes y a otros ya cadáveres.

SALAMANCA.—En las proximidades de la costa de Almería uno de los destructores ingleses encargados de la vigilancia para el control, experimentó una explosión. El barco rojo "Jaime I" acudió en su auxilio y remolcó al barco inglés al puerto de Almería. Poco después se presentaban en el lugar del siniestro otros barcos británicos llegados de Gibraltar.

La explosión se produjo sencillamente por haber chocado con una mina, pero las emisoras rojas, con la intención que es de suponer, han anunciado la posibilidad de que el accidente lo produjera un torpedo lanzado por un submarino extranjero.

Esta insidia no ha sido aceptada por el Almirantazgo inglés, el cual atribuye el siniestro al choque con una mina.

El destructor siniestrado desplazaba 1.400 toneladas y en su tripulación se registran nueve muertos.

Anuncie usted en

#### EL DIA DE PALENCIA

MAJOR, 15 APARTADO 34

trios lectores—era deber informativo indispensable dar cuenta detallada, para poderle criticar con fundamento en nuestros editoriales.

### Ayer nuevamente lo hicieron contra la población civil de Zaragoza

#### Una bomba cayó sobre un hospital militar

ZARAGOZA.—Persisten los aviones marxistas en su bombardeo a la población civil. Por dos veces en la jornada de ayer los aviones rojos han volado sobre las casas de Zaragoza, sin precisar objetivo de ninguna clase y con el único objeto de producir víctimas entre sus habitantes.

A las seis y media de la mañana, un trimotor rojo, escoltado por dos cazas, consiguió infiltrarse por entre el sistema de defensa y llegó hasta el centro de la ciudad, dejando caer, precisamente en una de las barracas más modestas, varias bombas.

Una de ellas cayó sobre la casa número 61 de la calle de la Democracia, perforando cuatro pisos, hasta llegar al entrepiso, donde estalló. La bomba, que era explosiva, destruyó y arrojó hasta las casas de enfrente las persianas del establecimiento situado en la planta baja.

Otros proyectiles estallaron sobre casas de obreros en las calles de Casta Alvarez, Arma, Agudones y Plaza de la Libertad.

Varias casas han quedado casi destruidas. Los mismos aparatos han lanzado otras bombas en la barriada de las Delicias, y al fin, fueron puestos en fuga por los cazas nacionales, que se elevaron rápidamente.

A las cinco de la tarde, de nuevo volvieron los aparatos rojos a lanzar su metralla sobre Zaragoza. Tres trimotores han volado sobre la ciudad y han arrojado buen número de proyectiles.

Dos bombas han estallado en la Plaza de María Agustín, frente al número 3. Afortunadamente, en la acera de la derecha, que no tiene edificaciones.

Otra bomba fué lanzada sobre el edificio denominado del Refugio, hoy convertido en hospital militar. Varios de los heridos resultados han sufrido heridas de consideración.

Dos más cayeron en la calle del Maestro Clavé. Y, finalmente, han estallado otros proyectiles en la Estación de Madrid, incendiando dos vagones.

El número de muertos, que pasa de los quince, no ha podido ser precisado. El de heridos es elevadísimo.

Por la tarde aún estaban saliendo personas que se habían refugiado en unos sótanos de la calle de las Armas en los que habían quedado encerrados.—LOGOS.

N. de la R.—Suponemos que a estas horas los "patriotas" extranjeros ya habrán tomado buena nota de este salvaje hecho. Y si son consecuentes deben protestar ante Largo y demás canalla.

#### El director general de Prisiones

En la visita que ayer hizo a Palencia el excelentísimo señor director general de Prisiones, don Joaquín del Moral, visitó en inspección los Destacamentos Preventivos de esta ciudad y Cárcel Provincial, interesándose vivamente por cuanto afecta al orden, higiene y limpieza de estos departamentos, así como a la comida de los reclusos, efectuando un minucioso repaso del pan, en el que encontró alguna falta de peso y por ello lo puso en conocimiento del excelentísimo señor general gobernador militar de la Plaza, quien multó severamente tal falta.

#### U. Román Baquerín

Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e higado RAYOS X Mayor Pral. 28, entrepuerto.

### Nuevos pormenores de los desastres marxistas en sus ataques al sector del Tajo

#### Durante el día de ayer hubo calma en todos los frentes de Madrid

#### Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

##### EL DECRETO DE EXENCION DE ALQUILERES

Ayer se reunió la Cámara de la Propiedad Urbana, a las ocho de la noche, con el principal objeto de organizar el cumplimiento y puesta en práctica de la Orden que ya ha insertado EL DIA, de exención de alquileres a obreros en paro, soldados etcétera.

Se aprobó en primer término una interesante ponencia, que, sobre solución del problema de la vivienda en esta capital y confección del censo o padrón de viviendas sanitarias, presentó el compañero don Francisco Herrero Puebla, contador de la Cámara; al que se felicitó por su trabajo.

Quedó enterada la Cámara del informe elevado a la Superioridad por la Junta o Comisión especial que, bajo la presidencia del Excmo. señor gobernador, está encargada de planear la construcción de casas baratas para obreros y modestos empleados.

En cuanto a la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica, desarrollando el decreto de exención de alquileres, la Cámara acuerda:

Hacer constar en acta la satisfacción que produce una tan acertada disposición benéfica social, inspirada en la intuitiva sugerida por la Junta Consultiva de estos organismos; proponiéndose cooperar con todo entusiasmo para el buen éxito de su implantación. Y al efecto:

Nombrar como representantes de la Cámara en los Municipios a los señores cura párrocos, pues se estima que las Secretarías de Ayuntamiento estarán muy recargadas de servicio; los señores jueces, además de no poder desarrollar un trabajo burocrático como el que se exige, tendrían que desatender sus ocupaciones; y en cuanto a los señores maestros, en que también se pensó, no tienen una permanencia constante y fija en el pueblo en épocas de vacaciones, etc.

Además, entiende la Cámara que esta tarea encaja perfectamente dentro de la labor de apostolado de los sacerdotes, que no tienen limitaciones de tiempo que dedicarle, y cuentan con la práctica de oficina necesaria.

Hoy se dirige la Cámara en Circular a estos señores párrocos advirtiéndoles que el cargo es obligatorio, y el cometido que tiene; y dándoles instrucciones para que envíen a una persona a recoger las hojas declaratorias que han de suscribir sus propietarios; en número igual a que aparezca del Registro Fiscal de edificios y solares, y otro material de propaganda.

En cuanto a las tarjetas las solicitarán cuando hayan cerrado el plazo de peticiones. Conste, pues, que en los pueblos son los señores párrocos los encargados de aplicar esta disposición, y a ella han de dirigirse tanto los propietarios que han de declarar sus rentas (que son "todos" los del término), como los obreros, etc., que se crean con derecho a la exención.

En la capital se está ya proveyendo de hojas declaratorias a cuantos propietarios las reclaman en la Cámara.

Se establece que "antes" del día 20 han de estar llenas y obrar en la Cámara devueltas las declaraciones.

AVILA, 14 (una madrugada).—Persiste el enemigo en sus intentos de organizar un pequeño ataque por los puntos más débiles de la defensa.

Por fortuna y con precaución atnadísima, nuestras tropas no descuidan su vigilancia y andan constantemente atentos a las andanzas del enemigo. Esta previsión es la que nos ha permitido causar nuevos desastres a los rojos, que han intentado últimamente alterar la tranquilidad que en las inmediaciones del Jarama había.

Hoy nos llegan noticias de la intensidad que alcanza el revés sufrido por los marxistas. Fiados en la oscuridad de la noche intentaron un golpe de mano, pero les resultó tan bien que hubieron de volver a sus trincheras con harta precipitación después de tener un número apreciable de bajas.

Esta mañana intentaron algo semejante los rojos que se hallan en las posiciones enfrentadas con las nuestras en Las Navas del Marqués. Un grupo de milicianos que casi llegaba al medio centenar, intentó el paecer sorprender a los defensores de nuestras posiciones avanzadas de la Sierra.

Posiblemente preparaban también otro golpe de mano para que, con un fugaz éxito, recibieran una inyección de aliento los decaídos defensores de los puntos rojos de la Sierra; pero nuevos soldados, atentos constantemente a los movimientos más insignificantes del enemigo, abortaron rápidamente lo que se intentaba.

Esperaron a que los rojos acortaran la distancia que les separaba de nuestros parapetos y

### EL GLORIOSO JEFE DE LOS HEROES DE LA VIRGEN DE LA CABEZA

#### Fué sacado de la cama para fusilarle

PARIS.—La Agencia Havas que su vida sería respetada a pesar de las heridas que sufrió antes de la capitulación del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza, fué condenado a muerte y fusilado seguidamente, no obstante las promesas que se le hicieron al rendirse de aquellas montañas.

### Asociación de Maestros Católicos

#### En vísperas del gran Cursillo pedagógico

Damos a continuación el guiñón del programa, ya que resulta imposible designar horas para los conferenciantes, que dependen de otras actividades parecidas que se están desarrollando en varias capitales de España. Los programas parciales y completos de cada día se repararán la víspera en la sesión de la tarde.

##### Horario

Domingo, 16.—Once de la mañana. En el Paraninfo del Instituto de Segunda Enseñanza, sesión de apertura del Cursillo, que inaugurará el señor rector de la Universidad de Valladolid D. José María González de Echázuri. Cinco de la tarde. Dos conferencias con descanso intermedio.

Lunes y martes, 17 y 18.—A las diez y media y cinco. Cuatro o cinco conferencias correspondientes.

Miércoles, 19.—Once de la mañana. Sesión de clausura, a la que asistirán: el señor Puigdollers, de la Comisión de Cultura, y el ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis.

una vez a franco alcance de nuestras tropas, éstas abandonaron los cobijos en que se hallaban y persiguieron durante un rato al enemigo.

E balance nos resultó sumamente grato y ventajoso pues casi todos los rojos que tomaron parte en la contienda quedaron muertos en el campo de batalla y muy pocos fueron los que pudieron escapar con vida.

Consecuentemente con estas noticias nos llegan nuevas confirmaciones del desastre que han sufrido los rojos al intentar la reconquista de Toledo.

Según estas noticias, los rojos han tenido cerca de tres mil bajas a consecuencia del ataque que han desencadenado en la parte izquierda del Tajo.

Con los bárbaros bombardeos de las poblaciones que carecen de objetivo militar quieren con pensar de manera brutal los reveses que van teniendo en sus intentos. Conforme van siendo alejados de Toledo por nuestras fuerzas, ponen mayor empeño en bombardear la ciudad. A esto obedece la cobarde actuación de ayer.

Hoy ya no se atrevieron los aviones rojos a hacer nuevas incursiones por esta ciudad. Ha habido calma, lo mismo que en el cerco madrileño en las posiciones de la Sierra mencionadas, salvo las escaramuzas de costumbre.

Nuestros aviones han bombardeado las posiciones enemigas en el sector del Tajo una vez a las siete de la mañana y otra a las ocho de la noche, causando muchas bajas al enemigo. Hubo duelo de artillería y ametralladoras allí donde nuestros aviones dejaban caer sus bombas.—LOGOS.

Para realizar su fusilamiento fué preciso sacarle de la cama, que guardaba, por efecto de aquellas heridas.

### Asociación de Maestros Católicos

#### En vísperas del gran Cursillo pedagógico

Damos a continuación el guiñón del programa, ya que resulta imposible designar horas para los conferenciantes, que dependen de otras actividades parecidas que se están desarrollando en varias capitales de España. Los programas parciales y completos de cada día se repararán la víspera en la sesión de la tarde.

##### Horario

Domingo, 16.—Once de la mañana. En el Paraninfo del Instituto de Segunda Enseñanza, sesión de apertura del Cursillo, que inaugurará el señor rector de la Universidad de Valladolid D. José María González de Echázuri. Cinco de la tarde. Dos conferencias con descanso intermedio.

Lunes y martes, 17 y 18.—A las diez y media y cinco. Cuatro o cinco conferencias correspondientes.

Miércoles, 19.—Once de la mañana. Sesión de clausura, a la que asistirán: el señor Puigdollers, de la Comisión de Cultura, y el ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis.